



BIOGRAFÍA DEL ARQUITECTO D. RODOLFO GARCÍA- PABLOS GONZÁLEZ- QUIJANO

Rodolfo García-Pablos, nacido en 1913, estudió en Madrid la carrera de arquitectura y obtuvo el título en 1940. Colegiado en el COAM con el número 565, trabajó en su juventud bajo las órdenes de López Otero, Mercadal, Teodoro Anasagasti, Pedro Muguruza, Gutierrez Soto o Bidagor, que consideraba sus maestros.

Con estudio abierto en Madrid, su vinculación profesional con la ciudad y pueblos de la provincia fue muy estrecha, desde la participación en su reconstrucción tras la Guerra Civil hasta la recuperación y edificación de un número muy elevado de iglesias en los 40 y 50. Este proceso que evoluciona desde la iglesia de Nuestra Señora de la Paz en Pacífico (1958) a lo que podría considerarse una de sus obras más valiosas y reconocidas, la iglesia de los Sagrados Corazones (1961/65).

También en Madrid desarrolla en los años 50 sus principales obras de carácter residencial, ya en solución de planta libre, como son el Conjunto Residencial Nuestra Señora de Montserrat para el Hogar del Empleado, con Manzano Monís, y el edificio-manzana de viviendas de María de Molina, con un innovador planteamiento de uso en cubierta.

En arquitectura escolar y deportiva, y tras llevar a cabo los Planes de Ordenación escolar de Las Hurdes en 1941 y El Campo de Gibraltar en 1955, donde desarrolla un amplio programa de construcciones escolares como base para los criterios la normalización y prefabricación. Posteriormente, lleva a cabo múltiples proyectos de escuelas y conjuntos polideportivos, algunos de los últimos con sus hijos Rodolfo y José María, también arquitectos. Destacan por su interés la iglesia parroquial de San Francisco Javier y Escuelas de Formación Profesional Padre Piquer.

Su estrecha relación con Carlos de Miguel le llevó a participar en las Sesiones Críticas de Arquitectura ligadas a la Revista Nacional de Arquitectura, publicación que ha recogido a lo largo de cuatro décadas buena parte de sus proyectos y obras.



Iglesia parroquial Sagrados Corazones y Conjunto Residencial Nuestra Señora de Montserrat

Desde los años 70 centra también su atención profesional en actividades vinculadas a la ordenación del territorio, el litoral y el medio ambiente a través de la cooperación internacional, y sobre todo -en el final de su vida activa- a la recuperación de los paisajes en el basamento y rodaderos del Tajo en Toledo, ciudad con la que había mantenido desde su titulación una estrecha relación profesional y afectiva.

Entre los años 1960 y 1968 ejerció la docencia como profesor de Urbanismo en el Instituto de Estudios de Administración Local y falleció en 2001.

[Este texto es un resumen de la biografía aportada por la familia]

SERVICIO HISTÓRICO COAM